
北京时间 17日 19
时39分，中国足协官网
公示了 2024赛季职业
联赛准入第二批完成
债务清欠俱乐部名单，
上次榜上无名的八家
俱乐部中，只有大连
人、深圳仍未出现在名
单上。随后，大连人俱
乐部发布公告，确认俱
乐部因历史债务问题
无法正常运营，未能通
过准入。

继大连实德之后，
时隔 11年零 76天，又
一支参加过顶级联赛
的大连球队告别足坛。
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广州队起死回生，律师：该还的钱还没还完
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回望大连人队的历史，大起大
落，充满坎坷。阿尔滨时期，曾喊出

“要与恒大抗衡”的口号，最终财力不
济，降级后不得不大批甩卖国脚级球
员。这些年，一方在万达的支持下接
手后，大连球迷的感受就如同坐过山
车。俱乐部曾有过引进卡拉斯科等
顶级外援，签下贝尼特斯等世界级教
练的大手笔，也有过频繁濒临“断粮”
的极度窘迫。一方撤出后，万达也撤
了，根据两年前发布的通报，俱乐部
交由大连市足改小组组建的管理团
队运营，万达则负责俱乐部的全部历
史债务和三年内的运营费用。

但历史遗留问题太多，俱乐部官
司缠身，资金始终都是问题。上个赛
季，大连人俱乐部受到国际足联处
罚，被禁止引援。再加上多名主力离
队，球队又受到欠薪问题的困扰，联
赛表现极其糟糕，最终降级。这是非
常“致命”的结果，如果大连人队能够
保住中超资格，或许各方会以更大的
力度来挽救这支球队，毕竟大连有着

“足球城”的称号，素有足球传统，球
迷众多。降入中甲，给球队前景蒙上
了一层阴影。

就在大连人队降级前13天，大连
已经有了一支中甲球队，大连智行在
比大连人队更困难的情况下，在中乙
最后一轮联赛中战胜提前夺冠的重庆
铜梁龙，夺得亚军并锁定中甲资格。
作为一支成立仅两年的新军，大连智
行的投资方虽然发生了变故，但球队
历史短，负担轻，相比于背负着沉重债
务的大连人俱乐部，无疑更具灵活性。

去年12月，大连智行俱乐部的股
权被公开拍卖，在经历了一次流拍之
后，被大连统顺建设顺利拍得。拍卖
公告显示，该俱乐部股权起拍价仅为
146.74万元，竞拍人另需支付俱乐部
拖欠的员工薪资及运营费用约680万
元。也就是说，新的投资人只需要花
费800多万元，就可以将这支中甲新
军收入麾下。与之相比，大连人俱乐
部近3亿元的债务令人望而生畏。

就在17日晚间宣布未能通过准入
后，大连人俱乐部开始着手善后工
作。18日，梯队被整体移交给了大连
市足协，包括征战女甲的大连人女足，
也将由大连市体育部门负责。现在，
大连的男足只剩下大连智行这一支职
业队了，日前新投资人王魁公开披露
了俱乐部的规划：三年冲超。扛起大
连足球旗帜的责任落到了他们头上，
为此，大连智行甚至决定，将主场球衣
颜色由原来的红色改成蓝色。

仅从足球角度来看，大连智行还
远不能与大连人相比，后者毕竟根基
深厚，拥有着非常完善的青训体系，对
比中超的几家大俱乐部都不逊色。如
果不能继续支撑下去，不仅可惜，而且
损失确实很大。事实上，各方也一直
都在努力，并没有因为大连智行升入
中甲，就轻易放弃降入中甲的大连人
队。据悉，万达集团支付了一笔款项，
只是远不足以解决全部欠债。

“拯救”大连人队的工作难度非常
大，一方面，俱乐部背负的债务太多，
另一方面，在投资方房地产业务有变
化的背景下，万达集团自身经营也存
在困难，想要像过去那样一掷千金投
入到俱乐部中，已经不大可能。此外，
大连人俱乐部相关负责人在上赛季中

途被查，俱乐部在争取更多支持方面
也不是特别顺畅。

情况一直都很糟糕，但来自球迷
的支持给俱乐部带来了更加迫切的求
生动力。上赛季收官战中，球迷们在
看台上高喊“大连人队不能解散”，很
多球迷干脆将这句话贴在了私家车
上，穿梭在大连的街头巷尾。可以说，
如果不是球迷们呼声高涨，大连人俱
乐部降级后很快就不存在了。

在大连，足球有着非常深厚的基
础，被很多人视为民生的一个重要组
成部分。这一点，各方面都很重视。
遗憾的是，足球毕竟是一个很“烧钱”
的运动，大连人俱乐部争取不到新的
资金来源，万达集团也有困难，拯救最
终未获成功。

欠债太多，已积重难返
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同样顶着“八冠王”头衔的“没
落贵族”——广州队在这次准入中
相较于大连人队要“幸运”一些。
在17日中国足协公布的第二批准
入名单中，广州队赫然在列，这意
味着该俱乐部已解决与前任主帅
卡纳瓦罗和年轻球员的债务问题，
2024赛季将如愿出现在中甲赛场。

广州队“债务清欠”最大障碍来

自与原主帅卡纳瓦罗的欠薪官司尚
未了结。就在上周，双方就这一问
题达成了一个简单的协议：考虑到
广州队的实际困难，卡纳瓦罗同意
俱乐部利用分期支付的方式偿还其
欠薪。事实上，意大利人要想拿回
这笔欠款，只能答应这个条件，否
则，广州足球俱乐部在无法通过职
业联赛准入的情况下，很可能会走
上破产、解散的道路，到时候，卡帅
想追回欠薪就比登天还难了。当然，
广州队为解决欠薪也付出了一些代
价，据知情人士透露，俱乐部极有可
能从足校的收入里拿一部分，把这件

事情解决。目前，广州队除足校业
务之外，暂时没有额外的收入，而广
州市体育局和足协尚未有托管该球
队的打算，对于他们来说，或许更在
乎的是广州影豹。因此，广州队下
个赛季的前景依旧不明朗。

准入名单公布之后，来自上海
兰迪律师事务所的高级合伙人张冰
在个人社交媒体表示，广州队并未
完成清欠。“中国足协和中国体育仲
裁委委员会有领导舞弊或者渎职嫌
疑，我有证据。”这也令外界联想起
之前中国足协相关人员曾因利益放
宽准入条件，从而再次关注起此事。

值得注意的是，广州队已经连
续两个赛季未引进外援了，上个赛

季，全华班出战中甲的他们最终以8
胜6平16负的成绩收获第12名。在
新赛季中甲联赛外援出场和注册人
数增加的情况下，球队如果仍以全
华班出战，将面临更大的挑战。从
上个赛季的整体表现来看，广州队
全华班的年轻球员虽然有斗志，但
比赛经验和个人能力都严重不足，
尤其得分能力低下的问题始终无法
得到解决。此外，还有包括球队运
营、球员组成、主场放哪里等都是需
要俱乐部接下来认真思考的问题。

不过令人欣慰的是，原广州足
球俱乐部负责人高寒已经回归球
队，其在中国足球圈内工作多年，
经验和人脉都相当不错，广州队的
遗留问题还要交给时间去消化。

大连球迷一直牵挂着大连人队的
生与死，在情感上，他们当然希望球队
能够活下来，继续征战联赛，但在理智
上，他们也知道，每年的准入关对这支
球队来说都是何等煎熬。有球迷坦
言，解散就解散吧，就算通过了今年的
准入，明年怎么办，后年怎么办？那么
多的债务，谁能解决？俱乐部没有造
血功能，也不能总指望王老板输血。
现在尘埃落定，球迷们对王健林依然
只有感激。这些年来，万达对大连足
球投入太多，球迷们都记在心里。

结果早已注定，这段时间以来，大
连人俱乐部的所有员工仍在正常上
班，是因为他们都还抱有最后一丝幻
想。不过，一线队一直都没有启动，不
仅没有冬训计划，连教练都无法确
定。不少球员的合同已经到期，俱乐

部也没有与他们商谈续约问题，连生
存问题都没解决，还如何谈及其他
呢？球员们也不能无限期地等下去，
纷纷自寻出路，到其他球队参加试训。

目前，劳烈斯已加盟广西平果哈
嘹，曼巴去了土耳其图兹拉体育，曼佐
基加盟阿联酋迪拜哈塔，均为自由转
会。吕鹏、吕焯毅、王金帅基本确定加
盟大连智行，何宇鹏去了北京国安，正
在征战亚洲杯的林良铭也有望加盟
该队；王献钧、黄嘉辉在天津津门虎队
中试训；王耀鹏、王禹有望加盟长春亚
泰；林隆昌、桂子涵可能前往辽宁六
地；吴伟现身河南队；赵健博、崔明安、
赵佳楠有望加盟云南玉昆……此外，
多家中超俱乐部都对王振澳有意。除
了包括朱挺在内的几名老将将要退
役，大多球员都已初步找到了下家。

“球员超市”早已开张

38岁的老将朱挺宣布退役


